

## En diálogo ciudadano evalúan modelo de atención primaria universal en comuna de Aysén

**Puerto Aysén.-** La Atención Primaria en Salud (APS) es la puerta de entrada al sistema público, brindando atención ambulatoria en distintos dispositivos como consultorios, Cesfam, Cecosf, Cosam y postas de salud rural.

En el marco de la Reforma de Salud impulsada por el Gobierno, el fortalecimiento de la APS es fundamental, por lo que desde el año 2023 se está avanzando en el proceso de “Universalización de la APS”, esto con el fin de que no sólo las personas inscritas en Fonasa puedan ser atendidas gratuitamente en los dispositivos de salud de Atención Primaria, sino que este beneficio sea para toda la población, incluyendo a las personas afiliadas a Isapres o funcionarios de Fuerzas Armadas, Carabineros, PDI y Gendarmería.

En el caso de nuestra región, la primera comuna en ser parte de esta iniciativa es Aysén, es decir, las localidades de Puerto Aysén, Puerto Chacabuco, Mañihuales e Islas Huichas.

“La agenda de transformaciones en salud de nuestro Gobierno propone universalizar



el acceso y cobertura a la atención primaria de salud, para que toda persona que habita, trabaja o estudia en el territorio pueda recibir los cuidados necesarios para poder alcanzar el mejor bienestar posible”, sostuvo la seremi de Salud Aysén, Carmen Monsalve Gómez.

“Se implementarán una serie de acciones de manera progresiva, como por ejemplo inscripción universal en centros de atención primaria, extensión horaria y optimización permanente de los procesos administrativos

que tienen ue ver con la salud de las personas. También esperamos avanzar en acciones extra muros, es decir, fuera de los Cesfam y Cecosf, que permitan acercar la salud a las comunidades”, precisó la autoridad sanitaria.

### Diálogos ciudadanos

Justamente con el fin de informar a la población sobre el proceso de universalización y las virtudes de éste para quienes estudian, trabajan y/o viven en la comuna de Aysén, es que este jueves 4 de julio se realizará el primer Diálogo Ciudadano sobre la Universalización de la Atención Primaria, el que se realizará a partir de las 16.30 horas en el Centro Cultural de Puerto Aysén, en calle Sargento Aldea #695, primer piso.

“Estamos trabajando fuertemente en la implementación de la universalización en la salud, y queremos invitarlos a todos y todas a este diálogo participativo, para levantar las ideas y problemáticas que hay en la comuna, instancia abierta para todos los vecinos y vecinas de la comuna de Aysén”, señaló el director del Servicio de Salud Aysén, Juan Pablo Bravo.